



16ème législature

Question N° : 8626	De M. Alexandre Sabatou (Rassemblement National - Oise)	Question écrite
Ministère interrogé > Égalité femmes-hommes, diversité et égalité des chances		Ministère attributaire > Égalité femmes-hommes et lutte contre les discriminations
Rubrique >femmes	Tête d'analyse >Les femmes se couvrent dans le métro, vers un changement de civilisation ?	Analyse > Les femmes se couvrent dans le métro, vers un changement de civilisation ?.
Question publiée au JO le : 06/06/2023 Date de changement d'attribution : 12/01/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)		

Texte de la question

M. Alexandre Sabatou interroge Mme la ministre déléguée auprès de la Première ministre, chargée de l'égalité entre les femmes et les hommes, de la diversité et de l'égalité des chances sur le changement de civilisation qui s'opère insidieusement dans la République française. Les femmes françaises, pour éviter les agressions dans les transports en commun, sont obligées de s'adapter aux mœurs des étrangers en se couvrant le corps. Les réseaux sociaux font le relais de cette tendance « chemise dans le métro ». Si les agressions ont toujours existé, force est de constater une explosion de l'insécurité touchant les femmes. D'après une étude de l'institut Paris Région parue 2022, 91 % des victimes de violences à caractères sexuelles dans les transports en commun franciliens sont des femmes. L'institut précise que ce phénomène touche particulièrement les jeunes femmes puisque les moins de 25 ans subissent la moitié de ces violences à caractère sexuelles. Enfin, l'étude donne le chiffre de 5 % des Franciliennes ayant renoncé à prendre les transports par peur d'être agressées. Environ 70 % des femmes ont peur de se faire agresser la nuit et un quart d'entre elles se fait accompagner. Dans son rapport, l'institut Paris Région montre que la moitié des femmes interrogées disent adapter leur tenue lorsqu'elles prennent les transports en commun franciliens. Les témoignages à ce sujet sont sans appel : renoncement à mettre une robe, renoncement à porter des débardeurs sans manches. Après avoir adopté le pantalon ou la jupe longue depuis plusieurs années, les jeunes femmes de 2023 optent désormais pour la chemise extra large et longue. Cette chemise est censée ne pas éveiller le « désir » chez les hommes et plus particulièrement chez les nouveaux migrants dont les mœurs ne correspondent pas aux mœurs occidentales de liberté de la femme. Ces jeunes femmes transforment peu à peu leur silhouette contraintes par la peur. À quand le voile intégral pour être tranquille dans le métro ? Les femmes françaises sont donc réduites à porter des tenues de « camouflage » au moment de prendre le métro ou le bus. En quelques semaines des vidéos accompagnées du hashtag *SubwayShirt* - que l'on peut traduire par « chemise de métro » - cumulent déjà plus de 4 millions de vues. Et ce ne sont pas les agents de sécurité supplémentaires sur le terrain, ni « l'arrêt à la demande » mis en place dans les bus qui ont modifié la donne. En effet, l'arrivée massive de jeunes hommes issus d'une culture où la femme n'est pas considérée comme l'égal de l'homme, où pour ne pas être considérée comme une proie, la femme doit se couvrir entièrement le corps et le visage, c'est bien à un changement de civilisation auquel on assiste. Ce n'est pas aux jeunes femmes de France à s'adapter aux mœurs de ces nouveaux arrivants mais bien à eux à s'adapter aux valeurs occidentales que l'on défend. Il lui demande ce qu'elle compte faire pour combattre l'obscurantisme qui gangrène peu à peu le pays et protéger les femmes d'une régression de leur liberté.

